



10

Evolución x Creación

Prepara las valijas

Lleve el grupo pequeño a un parque, bosque o zoológico para hacer un picnic. Pida que los que puedan lleven una máquina fotográfica (o celular con cámara). Después de un paseo breve, reúnanse a la sombra y discutan el tema del encuentro.

La naturaleza es increíblemente compleja. La bacteria *Flagellum* [flagelo] posee detalles que demuestran que, por más pequeño que sea el ser vivo, su existencia evidencia la sabiduría infinita de Dios. Ella presenta detalles increíbles, comenzando con el tamaño: es un aparato de menos de 25 nanómetros de diámetro, algo como un milésimo de centímetro. Se mueven porque tienen una serie de ruedas que giran sobre un eje. Y la rotación de esas ruedas, que giran en una superficie sin fricción a más de 18 mil rotaciones por segundo, hace que el flagelo se mueva. Pero, ¿qué hace funcionar al eje? ¡Un motor eléctrico! La membrana celular en la cual ese aparato está encajado produce una corriente eléctrica al bombear iones (especialmente de hidrógeno) por la membrana. Esa corriente eléctrica es asimilada por el eje del *Flagellum* y lo hace girar. Además, la bacteria es capaz de controlar su movimiento de traslación con velocidades variadas, pudiendo girar más lento o más rápido.

Pon el pie en el camino

De manera general, las escuelas que no poseen vínculo con alguna confesión religiosa cristiana, presentan como algo incuestionable la evolución de la vida en la tierra. Mirar las estructuras como el *Flagellum* solo como fruto del proceso evolutivo, desprecia totalmente la descripción bíblica de los orígenes, y ridiculiza a los que creen en ella. ¿En algún momento pasaste por alguna situación incómoda por creer en el relato bíblico de los orígenes? ¿Cuál fue tu reacción?

Observa el GPS

“En el principio creó Dios los cielos y la tierra (Génesis 1:1).

“Por la palabra de Jehová fueron hechos los cielos, y todo el ejército de ellos por el aliento de su boca. Porque él dijo, y fue hecho; El mandó, y existió” (Salmo 33:6, 9).

“Entonces dijo Dios: Hagamos al hombre a nuestra imagen, conforme a nuestra semejanza; y señoree en los peces del mar, en las aves de los cielos, en las bestias, en toda la tierra, y en todo animal que se arrastra sobre la tierra. Y creó Dios al hombre a su imagen, a imagen de Dios lo creó; varón y hembra los creó” (Génesis 1:26-27).

“En el principio era el Verbo, y el Verbo era con Dios, y el Verbo era Dios. Este era en el principio con Dios. Todas las cosas por él fueron hechas, y sin él nada de lo que ha sido hecho, fue hecho” (Juan 1:1-3).

“Porque en él fueron creadas todas las cosas, las que hay en los cielos y las que hay en la tierra, visibles e invisibles; sean tronos, sean dominios, sean principados, sean potestades; todo fue creado por medio de él y para él. Y él es antes de todas las cosas, y todas las cosas en él subsisten” (Colosenses 1:16-17).

“Por la fe entendemos haber sido constituido el universo por la palabra de Dios, de modo que lo que se ve fue hecho de lo que no se veía” (Hebreos 11:3).

Para, mira y escucha

La Biblia revela lo esencial en cuanto a los orígenes de nuestro planeta. De acuerdo a los textos mencionados, responde:

- a. ¿La tierra es el resultado de un proceso complejo de evolución o de la voluntad expresa de Dios?
- b. ¿Quién fue el agente divino en la creación?
- c. ¿Cuál fue el recurso utilizado para crear el planeta? ¿Y los seres humanos?

Después de reflexionar sobre estas respuestas, discutan en grupo:

¿Qué diferencia práctica existe en la vida de los que creen en la doctrina de la creación en comparación con los que no creen en ella?

Afirma el paso

Aprovechen que están en un lugar rodeados de la naturaleza y contemplen la diversidad de plantas y animales de este espacio. Tomen fotografías de los paisajes que más les llamaron la atención y organicen una exposición con las fotos en algún espacio de la iglesia/grupo pequeño. Si pueden busquen informaciones sobre las plantas y animales y colóquenlas junto a las fotos. Cuando estudiamos los detalles de la naturaleza, nos sentimos más fascinados con el poder creador de Dios.

Viaja en oración

Mi Creador, muchas gracias por haber pensado en cada detalle de la belleza que colocaste en este planeta. Gracias porque cuanto más nos acercamos a tus obras, reconocemos más de tu grandeza. Ayúdame a valorizar la creación y a presentarte como el verdadero responsable de todo lo que existe, en el nombre de Jesús, amén.